EL UNIVERSAL

 $77 \, \mathrm{cm}^2$



Acuerdan eliminar del debate señalamientos de Sheinbaum contra Xóchitl Gálvez, informan

OTILIA CARVAJAL

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó eliminar del Segundo Debate Presidencial los señalamientos de la candidata Claudia Sheinbaum contra Xóchitl Gálvez, abanderada de oposición, donde la acusa de corrupción y de extorsión.

La semana pasada, la comisión ordenó eliminar de la transmisión del debate donde Gálvez llama a Sheinbaum narcocandidata y hace alusiones a vínculos con la delincuencia.

"La única corrupta aquí es la can-didata del PRIAN", fueron algunos de los señalamientos que hizo la candidata de Morena, PT y PVEM en ese debate.

El PAN y Gálvez Ruiz interpusieron una queja contra Sheinbaum Pardo, al señalar que sus expresiones en el debate contienen datos inexactos que carecen de veracidad, vtienen como fin incidir a una información falsa que trastoque el voto informado.

La comisión determinó por unanimidad que las expresiones relacionadas con las frases corrupta, extorsión y extorsiona podrían constituir calumnia, por lo qued se ordena eliminar de la página Central Electoral del INE las expresiones denunciadas de la versión estenográfica.





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-17 02:30:08

28 cm²

Página: 6

1/1

Piden al INE quitarse el rosa para no confundirse

Aurora Zepeda

Los representantes de Morena, PT y el Partido Verde solicitaron al INE cambiar el color rosa institucional por otro color, a fin de que nos confunda con la Marea Rosa que apoya a Xóchitl Gálvez.

"Ya formalizamos la petición de que el INE deje de usar el color rosa en su identidad oficial. La razón: la oposición busca confundir al pueblo usando el mismo color en su coalición e imagen de su candidata X", escribió el representante Sergio Gutiérrez Luna.



Excélsior Sección: Nacional 2024-05-17 02:33:46

117 cm²

Página: 5

1/1

PRESIÓN A NEGOCIACIONES

CNTE toma las instalaciones del INE y del IEPC en Chiapas

POR GASPAR ROMERO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis.— En el segundo día de paro laboral, los maestros de las sección 7 del SNTE y de la CNTE tomaron las oficinas de la delegación del Instituto Nacional Electoral en el estado y del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana, como parte de las acciones de presión, tras el ingreso de la comisión negociadora a Palacio Nacional.

Los maestros, que se apostaron en la oficina

distrital del INE, y otro grupo en el IEPC, señalaron que, hasta el momento, no han analizado si aplican boicot a las elecciones del 2 de junio, sólo exigen respuesta a los 20 puntos de las mesas integradas ante instancias federales.

Entre ellos destacan la reinstalación de los dirigentes magisteriales en Chiapas, quienes dejaron de percibir sus sueldos base tras ocupar la dirigencia seccional; desaparición de la reforma educativa actual; fin a la ley del ISSSTE, entre otros puntos.



Docentes adscritos a la CNTE bloquearon las instalaciones electorales en la capital chiapaneca.



167 cm²

Página: 7

1/1

Xóchitl acepta que el INE fiscalice el mitin de la *marea*

Cierre con Taboada.

"Cumpliremos la norma", dice el vocero de Gálvez, quien concluirá sus giras por CdMx en la marcha

RAFAEL MONTES CIUDAD DE MÉXICO

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, aceptará que el Instituto Nacional Electoral (INE) fiscalice como gasto de campaña la movilización del próximo 19 de mayo en el Zócalo, convocado por la llamada Marea Rosa, acto con el que concluirá sus recorridos en Ciudad de México.

Max Cortázar, vocero de Gálvez, afirmó que aceptarán lo que decida el INE.

"Lo que norme el INE lo cumpliremos al 100 por ciento. De origen fue una invitación, pero entendemos que el instituto tiene su tema de fiscalización", apuntó tras participar en la mesa de representantes de los candidatos presidenciales ante el órgano electoral para el último debate.

Ese día Gálvez acompañará al candidato de la coalición a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, y será un cierre conjunto en la capital, aunque ella continuará con actos en el país hasta el 29 de mayo, cuando concluya su campaña en Monterrey, Nuevo León.

"Aprovechamos la invitación y el cierre de lo que es Ciudad de México, lo compartiremos con Taboada, que será el próximo domingo en el Zócalo.

"La siguiente semana seguiremos con la agenda y, a partir del sábado, los cierres van a ser en Guadalajara, Veracruz, Puebla, Nuevo León y Chiapas; (serán) dos o tres cierres diarios por estado", detalló.

En la mesa de representantes ante el INE, cada uno entregó 15 preguntas propuestas por los tres aspirantes —45 en total—, de las cuales los moderadores elegirán tres para el cuarto bloque del debate del domingo, en el que podrá haber réplica y contrarréplica de cada uno de los contendientes.

Al respecto, Cortázar explicó que el cara a cara tenía que haber sido diferente: "nos hubiera gustado que el último módulo fuera libre, preguntas libres sin tema específico".

Por otra parte, acusó que Morena y sus aliados están financiando mensajes en redes extraoficiales contra la candidata de PAN, PRI y PRD.

"La preocupación es de ellos, lo estamos viendo todos los días, no lo que hacen en redes oficiales, sino en extraoficiales, el gasto que no reportan.

"Los siento muy nerviosos, nosotros estamos muy seguros. Hago un llamado a que la gente salga a votar y, si logramos tener entre 61 y 62, un margen de 63 por ciento, vamos a ganar".



Debido a conflictos sociales, según Instituto Nacional Electoral

En riesgo de no instalarse, hasta 150 casillas electorales

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) reconoció que existe el riesgo de que entre 100 y 150 casillas electorales no puedan ser instaladas el día de la elección, debido a diversos conflictos sociales; no obstante, descartó que esto se deba a un "boicot" por parte del crimen organizado.

El consejero electoral Martín Faz Mora detalló que en estados como Chiapas, Michoacán y Oaxaca, algunos grupos sociales han advertido que no permitirán la instalación de un centenar de casillas debido a que los gobiernos municipales y locales no han cumplido sus peticiones y demandas.

"Yo creo que deben ser unas 100 o 150 (casillas) aproximadamente alrededor del país, particularmente en Chiapas, Michoacán y Oaxaca. Son conflictos locales, demandas que no han sido atendidas o por las presidencias municipales, por los gobiernos locales fundamentalmente. En el caso de Chiapas algunas podrían ser por seguridad pero también lo son por conflictos comunitarios internos", argumentó.

En este contexto, el consejero Faz Mora buscó dejar claro que ante las preocupaciones sobre posibles amenazas del crimen organizado en la instalación de casillas, hasta el momento este Instituto no cuenta con información que "nos permita decir hay una amenaza que ponga en riesgo la instalación de las casillas o la llegada de nuestros funcionarios, no".

"Eso sí me gustaría dejarlo en claro porque no hay, digámoslo de esa manera, un boicot del crimen organizado a la realización de elecciones", dijo.

Por ello, reitero que "no existen amenazas del crimen organizado, directas para decir no vamos a permitir instalar casillas, hay

un ambiente de inseguridad en muchos lugares y quienes hacen las valoraciones son los consejos distritales, quienes han dicho no vamos a permitir la instalación de casillas, son movimientos sociales, locales, con demandas muy focalizadas," sostuvo.

Concluye preparación de la elección del 2 de junio

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, aseguró que a 17 días de la elección, este organismo ya se encuentra listo para el proceso electoral, no sólo a nivel federal, sino también a nivel estatal y a nivel municipal.

Al dar a conocer la conclusión de la etapa de preparación de la elección del proceso electoral 2023-2024, la consejera presidenta destacó que el instituto que encabeza puede decirle hoy a la ciudadanía, que tiene buenas cuentas, pues, está listo para la jornada electoral.

Página: 40

"En suma, quiero finalmente expresar que la población en general y las y los electores en lo particular, deben estar tranquilos y con la confianza de que podrán acudir a ejercer su derecho al voto el próximo 2 de junio en total libertad", añadió la consejera.





Los consejeros electorales expusieron que está todo listo para la jornada del 2 de junio.

FOTO: CUARTOSCURO

El conse**iero** electoral Martín Faz Mora detalló que en estados como Chiapas, Michoacán у Оахаса, algunos grupos sociales han advertido que no permitirán la instalación de un centenar de casillas.



